

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Se han cerrado las Cortes. Ante el asombro general y con gritos y protestas de los diputados, y diputados de la mayoría, que clamaban contra el Gobierno porque según decían les había engañado, no aprobando el proyecto de ferrocarriles secundarios, se ha leído el Decreto de suspensión de sesiones.

Unos dicen que el interregno será largo, otros que las actuales Cortes no volverán a reunirse.

Se hacen sobre este suceso apasionados comentarios y casi todos desfavorables al gobierno, por la rara forma en que se ha hecho y las circunstancias que le han acompañado.

Un buen síntoma para las relaciones comerciales que han de unir a España con Alemania es la noticia que nos comunica el telégrafo: por primera vez se han cotizado en la Bolsa de Berlín los cambios con Madrid y Barcelona. Y a tipo que hace concebir risueñas esperanzas.

Con Madrid: 126'5 cada 100 pesetas en metálico.

Con Barcelona: 126'5 cada 100 pesetas en cheques.

Alemania desea nuestra amistad, lo está demostrando; a nosotros nos conviene mucho estrechar los lazos que nos unen a esa gran nación. Es labor patriótica procurarlos.

Por otra parte, el horizonte se presenta muy negro.

Las nuevas imposiciones de Inglaterra a los neutrales, referentes al bloque, afectan gravemente a nuestras exportaciones que se reducirán casi totalmente.

Las recientes disposiciones del Gobierno inglés, obligan a nuestros buques, con la amenaza de capturarlos y someterlos a juicio de presas, a prescindir de las rutas, que permite el bloque alemán si antes no acuden a puerto británico, es decir, si no incurrir en el veto alemán, con el peligro consiguiente; lo cual equivale a suprimir, entre unos y otros beligerantes, todo tráfico con Holanda y los países escandinavos.

Pero no es eso lo peor; no es lo peor que se quedan aquí las mercancías que no necesitamos, sino que la codicia de España las que debemos retener. Antes de acudir a mercados distantes - más costosos y bajo la amenaza submarina - los países que no pueden esperar la cosecha, como Francia, intentarían tal vez llevarse del nuestro lo que les falta.

No nos queda otro remedio para conjurar la honda crisis que se nos avecina, inevitable, no por que obren contra nosotros unos y otros, sino por que lo hacen en defensa propia y aquí en su caso lo harán quizás del mismo modo que sea intensificar nuestra producción interior, tanto en los productos que escasean como en los que nos faltan. Y buscando nuevos mercados para exportar los que nos sobra y procurando todos, Gobierno, autoridades y particulares, trabajar en este sentido, lejos de cernerse sobre nuestra nación negras nubarrones que barruntan tempestad, lucirá el sol esplendoroso que nos dé calor y vida en los tiempos venideros, alumbrando un gran porvenir, es decir, restaurando nuestra patria.

En la Delegación de Hacienda de esta provincia se ha recibido un libramiento con cargo al crédito extraordinario votado en Cortes para atender a los perjuicios ocasionados por las últimas inundaciones habidas en varios pueblos de esta provincia.

En breve quedará constituida la Junta presidida por el señor Gobernador civil encargada de repartir los fondos entre los damnificados.

De Procesiones

Recordarán nuestros lectores que tras la celebración de nuestras magníficas procesiones de Semana Santa el pasado año, se despertó gran entusiasmo entre californios, marrajos y Sanjuanistas para trabajar durante el año con objeto de realizar las grandes mejoras que se imponen en nuestras típicas procesiones.

Más todo aquel entusiasmo levantado después del toque de alarifes desapareció por completo y ni los morados ni lo encarnados han hecho nada desde que guardaron sus trajes de capirotes y judíos.

Los jóvenes Sanjuanistas si han demostrado que su entusiasmo no decae y que por sus venas corre la sangre procesionista, pues han conseguido que su cofradía quede instalada en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, desde donde en la Semana Grande saldrá en bonita procesión del Lunes Santo con grandes reformas.

Estos chicos de la túnica blanca merecen los aplausos por sus constantes desvelos y trabajos en favor de esa cofradía que empezó como cosas de obispos y hoy ya es una cofradía en toda regla.

Ha transcurrido un año próximamente y durante ese lapso de tiempo, no se han acordado los primeros de que hay que reformar el tercio de soldados romanos, que hay que introducir variación entre los tercios de capirotes y que los tronos necesitan algunas reformas.

Y lo mismo, exactamente lo mismo les ha sucedido a los del Prendimiento.

La Cuarema avanza y hasta la presente hora ni los morados ni los encarnados han dado señales de vida y luego tal vez cuando quedan pocos días para realizar las procesiones entonces entrarán las prisas y no se hará nada por falta de tiempo y dinero.

Es verdaderamente una lástima que debido a la apatía de estos cofrades, no se vayan paso a paso introduciendo en nuestras suntuosas procesiones de Semana Santa las reformas que se proyectaron cuando se realizaban estas fiestas religiosas que tanto llaman la atención de propios y extraños.

Es necesario señores procesionistas de una y otra cofradía que despierten del letargo y que a los acordes de las marchas de granaderos y judíos que surja el entusiasmo y comiencen a trabajar para echarlas a la calle en el presente año.

¡Qué así sea!

SUCESOS

Un hombre muerto por el tren

Entre las estaciones del barrio de Peral y la de esta Ciudad ha sido arrollado esta mañana por el tren correo de Madrid un hombre de treinta y seis años de edad, casado y natural de Librilla.

La pareja de escolta del tren hizo varios disparos para llamar la atención de los viajeros, siendo los primeros en acudir al parar el convoy los agentes de vigilancia señores Doménech y Pastor y el doctor don Eugenio Pina Brotans que viajaba en dicho tren.

En una camilla de la Compañía de M. Z. A. fué trasladado el herido que resultó ser Antonio Martínez Bastida con domicilio en el Barrio de Santa Lueta; al Hospital de Caridad donde falleció al poco tiempo de ingresar.

Todos los viajeros del convoy hicieron grandes elogios de la conducta del doctor Pina, que al darse cuenta del suceso acudió pronto con su botiquín de viaje practicándole al hevido una cura de urgencia.

Al degraado Antonio, solo se le ha encontrado en los bolsillos una cédula personal a nombre de María Yúfera y una factura pagada de la modista Angeles Fuster, a nombre de Agustina de Yúfera.

Hasta hora se ignora como halla podido ocurrir el accidente.

J. CASAU
FOTOGRAFIA
SUCESOR DE GOMEZ ROS
Osuena (antes Cañón), n.º 3

El problema frutero

Desde la publicación de la Nota alemana marcando zonas peligrosas para la navegación en torno de las naciones aliadas, y no bloqueo, como que conviene repetir desde ese día, decimos, la prensa intervencionista y extranjerizante, viene abultando y bombeando la grave situación en que se encuentran las regiones levántinas, pero callando, con la mala fe en ella característica, que esa situación era ya grave a causa del proceder de Inglaterra, que al fin y a la postre es la culpable de tal situación por haber empezado a marcar tal proceder.

«La Publicidad» y «El Diluvio», en largos artículos tratan de hincar el dedo en ese asunto; pero como nosotros también tenemos la constumbre de informarnos sobre esos asuntos tenemos que salirle al paso poniendo aquí algo de lo que en «Diario de Valencia» ha publicado en notabilísimos artículos un cosechero que como tal tiene todas las garantías de competencia en este problema.

Dice así: «Estamos hoy peor de lo que estábamos antes de la Nota alemana?»

En cuanto al tráfico terrestre, abiertas como antes continuán las fronteras de Francia y de Portugal.

En cuanto al tráfico marítimo, debemos recordar que todo nuestro negocio con los países aliados se reduce a estas dos clases de comercio: comercio de contrabando y comercio de frutas.

El comercio de contrabando, como todo lo que está fuera de la ley, no puede sufrir modificación por los efectos de acuerdos legales, que ni acepta ni respeta. Expuestos estaban antes los buques contrabandistas a ser torpedeados, y expuestos estarán también ahora.

El comercio de frutas sufre, sí, rudo golpe, desaparece, se anula. Mas no olvidemos que el negocio frutero era ya un cadáver. Alemania será su enterrador; pero sus asesinos lo habían sido ya los navieros españoles...

Comenzó la temporada cargando a cuatro chelines (en época normal se carga a un chelín), y a pesar de la concesión de pasaportes alemanes que ponía a los armadores a cubierto de todo riesgo de guerra, el flete siguió en progresivo y escandaloso ascenso, y en dos meses pasó de 4 a 5, de 5 a 7, de 7 a 9 y de 9 a 12 y hasta 12 y medio chelines por caja.

¡150 a 160 pesetas la tonelada de mercancía autorizada y con libertad para contratar nueva cabida para el regreso!

¡180 a 190.000 pesetas de ganancia líquida en un viaje que, como máximo, puede durar treinta días!!!

Si a esto añadimos que Inglaterra nos obsequia con términos medios de 11 y de 12, es decir, que sólo cubren el flete que aquí nos exigen, decidme: ¿qué vamos a ganar con que los extranjeros abran a nuestro comercio los mares, sin en ellos nos espera la piratería de nuestros propios compatriotas?»

Quedamos, pues, en que los culpables principales de lo que sucede son Inglaterra primero y los navieros en segundo lugar por su egoísmo, ya que a pesar de navegar con toda seguridad, al tener los salvoconductos alemanes, percibían por fletes desde «un chelín», que es el precio en época normal, «hasta 12 y medio chelines, ganando líquido de 130 a 190.000 pesetas en un solo viaje que dura 30 días como máximo.

Trasladamos esto a los órganos que inspira Hurtado, que parece que fué a copiar a oído de Briand para, que lo comunicase a sus amigos los Dómines y Tayás, que ante la nota alemana exclaman como los Pantalones y Polichinelas de «La ciudad alegre y confiada»: «¡Mi dinero! ¡Mi dinero!» y por ese dinero suyo ¿no titubearían en hacer verter la sangre española?»

Si llega el caso, eso y mucho más diremos al pueblo para que haga la justicia que proceda.

Además, si hasta ahora ellos han faltado al patriotismo, ahora le llega a Inglaterra la ocasión de probar lo mucho que nos quiere, ya que este momento no solo es para inundarnos con sus bancos, para intervenirlos y mediatizarnos, sino de probar ese amor que según esos periódicos nos tiene Albión: que mande sus buques a nuestros puertos en busca de esa fruta que por su culpa es despreciada y que va a pudrirse, viajando, claro, la mercancía por su culpa y riesgo.

Amador Español
De «El Correo Catalán».

PATRIA

Dirígenas nuestras ansias al tema de más transcendencia, y en él ponemos nuestra atención guiados por el instinto propio de solazar los momentos de expansión, y sentimos que en ocasiones nos produce alegría, otras veces pesar.

Rumores, conversaciones, ruindades, venganzas, falsas noticias, oye uno constantemente, más separándose de esa baranda, en un espacio de tiempo corto, todavía resuena en nuestros oídos una grata melodía musical, y se dibuja en nuestra imaginación la última fiesta floral, y trasladándose uno en el ligero vuelo de su fantasía, se dirige a Valladolid, se forja calles anchas y tortuosas, cuevas empinadas, hermosos paseos, una población como las demás y después de haber leído las fiestas celebradas en honor del inmortal poeta español don José Zorrilla, oye uno los discursos solemnes de cultos oradores, y todos hablan de él como versificador divino y convergen y se unen sus pensamientos, y sus labios cantan) al par que el ilustre poeta, las glorias de España.

Hermosa fiesta; por las descripciones narradas, el pueblo que lo vio nacer se vistió de gala y al evocarlo, dijo Patria; y dejó atrás los pesares y las discusiones, y sintiose suyo por momentos y no se hablaba de naciones extranjeras, únicamente de nuestro solar, de donde brotaron genios que asombraron al mundo.

Es la raza y sus cantos de gestas son los que en él pusieron su broche, y no le guió más que el estímulo de ver a esta nación grande en su poderío, y en su ilusión poética, veía castillos medioevales con sus almenas y atalayas que conquistaron con el romance.

Y busquemos con afán el de engrandecer las glorias de nuestra patria chica, para colocarlas en el florón donde se encuentran todas unidas, para presentárselas como ejemplo de saber y de licadeza, y honrando a los nuestros, ensalzando sus nombres como Peral, Risueño, Maiquez y otros muchos dignos de la fama universal, conquistando lauros para ceñir en las sienes del alma española, al ejemplo dado.

Y al volver a la realidad y al vivir ordinario, siente uno que las energías agotadas por las bajas pasiones que hoy guían ciertos espíritus, se siente el nuestro remozado por las galanuras de de la poesía, evocadas hoy, entre el estruendo de las batallas y baj) el más puro sentir de neutralidad y paz en el recuerdo de Zorrilla, del que dice Pedro de Répide:

«Era la raza sintetizada en un hombre. Era la voz de los siglos, de España, cantando sus glorias. Era la gloria de España perdurando fulgurante a través de las edades».

El Ignorante

28 Febrero 1917.

Hace cuarenta años

FEBRERO
28
Miércoles
1877

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena», en tal día como hoy

Mañana celebrará sesión el Ayuntamiento que hoy cesa con el último momento electo a fin del entregar el uno y tomar el otro posesión.

El alcalde nombrado por Real Orden lo es el actual Director de la Sociedad Económica de Amigos del País, nuestro celoso y distinguido amigo don Cirilo Molina y Cros.

Ha sido nombrado Secretario del Gobierno civil de Toledo, nuestro paisano don Adolfo Malats.

Hemos tenido el gusto de ver en nuestra redacción al hábil prestidigitador portugués señor Fonseca, que nos alpeñó el obsequio de hacer algunos juegos con extraordinaria limpieza y agilidad.

De Sociedad

Los que viajan

Se encuentra en esta el rico propietario de Totana, don Vicente Cánovas. — Regresó de la Corte el joven don Luis Beltri. — También vino de Madrid, nuestro distinguido amigo el diputado a Cortes por esta circunscripción don Juan Sánchez-Domenech.

Enfermos

Se encuentra ligeramente enfermo nuestro apreciable amigo el capitán de Infantería de Marina, don Eugenio Pastor.

Letras de luto

Esta tarde a las cuatro ha sido conducido al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios en donde recibió cristiana sepultura, el cadáver de don Francisco Barcelona, dueño del Restaurant Cartagena.

Al acto del sepelio ha concurrido un numeroso acompañamiento.

Reciba su afligida familia nuestro pésame.

— Esta mañana a las once se ha celebrado en la Iglesia de la Caridad, la Hora Santa en sufragio del alma del que en vida fué nuestro amigo don Mariano Sáiz Zabala.

El templo se ha visto muy concurrido por las numerosas amistades que conenta la familia Sáiz, a la que reiteramos desde estas columnas nuestro más sentido pésame.

Información de Marina

Licencia

Se le concede dos meses de licencia por enfermo al Maquinista Oficial de primera clase de la Armada don Nascario Ledo Pérez.

Destino

S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer desembarque del buque «Reina Regente», y pase a continuar sus servicios al Apostadero de Cartagena el escribiente de 2.ª clase del cuerpo de Auxiliares de Oficinas de Marina don Pedro Linares Fúster, y embarque en su relevo el de 1.ª clase del propio Cuerpo don José Gómez Bonet.

Vacante

Para cubrir vacante reglamentaria producida en el cuerpo de Auxiliares de Oficinas de Marina por haber fallecido en 21 de febrero el escribiente de 1.ª clase del referido Cuerpo don José Zulueta Carrasco, S. M. el Rey (q. D. g.) de acuerdo con lo propuesto por esa Jefatura, ha tenido a bien promover a dicho empleo con antigüedad de 22 del expresado mes, día siguiente al en que se produjo la vacante, al escribiente de 2.ª don Abelardo Rodríguez Jalón, que es el número uno de los de su clase apto para el ascenso.

Ascensos

Han sido ascendidos a capellán de primera, el segundo don Fidel Castillo, e ingresa en el cuerpo con el empleo de capellán segundo el aspirante aprobado don Antonio Arbós Bulda.

INFORMACIÓN DE GUERRA

Gratificación

Se concede la de 1.500 pesetas al coronel director de la Maestranza de Sevilla, don Luis Hermoso, y al comandante de Ingenieros con destino en el Centro Electrotécnico don Bruno Morcillo.

— Se concede la de industria al médico primero don José Luque Beltrán.

Reemplazo

Pasa a esta situación por enfermo el subinspector de primera don Eusebio Molina.

Excepción

Queda en situación de reserva el comandante de primera don Juan Besino.

Anuario

Se ha ordenado se ponga a la venta por el Depósito de Guerra el Anuario militar de España.